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                        Aos vinte e oito dias do mês de março do ano de dois mil e dezesseis, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a sétima SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da 
Rocha Vaz e os Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar 
Silveira de Souza, Laureni Garcia Pagini, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de 
Lima e Elomar Rocha Kologeski. O Vereador Tiago Pacheco Govoni não estava presente 
nesta Sessão. Havendo quórum, o Presidente Diogo, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a Sessão. A ATA 06/16, previamente recebida pelos edis, foi discutida, 
votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 003/16 enviando Projeto de Lei n° 002/16. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. n° 010/16 
enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 21 de março de 2016; Of. LEG. 
Nº 004/16 enviando Projeto de Lei Legislativo nº 001/16; Of. LEG. Nº 005/16 enviando 
Projeto de Lei Legislativo nº 002/16. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período 
do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou sobre uma 
verba que desde o ano passado esta trancada por falta de licitação. É uma colheitadeira 
de milho que esta trancada, que dizem que é porque essa colheitadeira só tem uma 
marca. Pediu ao Presidente para, se possível, fazer um deslocamento até Pelotas, numa 
reunião com a Roberta, para solucionar esta questão. Ressaltou que sabe como é difícil 
conseguir uma emenda parlamentar e quando consegue, deve lutar para conseguir. 
Comentou que lutou muito para que fosse concretizada a emenda da carregadeira e 
agora está acontecendo novamente com esta emenda, que é do Deputado Alceu Moreira 
e servirá pra comprar várias ferramentas que os produtores estão precisando. Ressaltou 
que foi dito na rua, que não seria bom os Vereadores ir lá junto porque poderão pensar 
que é política e por isso trancar, mas foi através da política que veio para o Município, 
então acha justo que todos os Vereadores se unam por esta causa. Comentou que 
também tem uma questão do Correio, que poderiam aproveitar esta mesma viagem para 
resolver. Colocou-se a disposição para ir junto à Pelotas. Usou a tribuna o VEREADOR 
ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou os organizadores da domingueira na Capela São João Batista, 
que aconteceu ontem. Complementou o que o Vereador Rodrigo falou, pois hoje a tarde 
esteve com o pessoal das associações e há uma preocupação grande com a emenda do 
Deputado Alceu Moreira, que segundo as informações que tem, está depositada desde 
março do ano passado, já esteve conversando com o Prefeito e parece que a situação 
esta retrancando em Pelotas, na questão da regional que decide a parte das licitações. 
Ressaltou que é interessante que alguém vá até lá, inclusive junto com o Secretário da 
Agricultura, que está bem a par desta situação. Comentou que o pessoal das associações 
estão angustiados, pois serão cinco associações beneficiadas com as ferramentas. 
Ressaltou que se corre tanto para conseguir os recursos, não dá para deixar se 
perderem, pois são verbas conseguidas por Deputados, que são políticos e por isso 
porque os Vereadores não podem continuar juntos na busca ate que seja concretizado o 
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feito. Falou que está a disposição para correr atrás destes recursos, com sempre esteve. 
Comentou que tem dois Pedidos de Providência com relação a dois bueiros, onde um dos 
bueiros foi feito com recursos da Defesa Civil e está com um grande problema, e lhe 
parece que deveria ter uma garantia porque o recurso da defesa Civil veio e foram feitas 
as obras, que inclusive acha que deveria durar mais, pois foram feitas com todo recurso 
de engenharia. Pediu ao Executivo que providencie a obra e se informe se ainda existe 
garantia destas obras. Falou da ponte da região dos Pachecos que é uma situação que se 
deve dar prioridade, inclusive falou para o Prefeito hoje esta questão. Ressaltou que está 
na hora do Executivo fazer um trabalho intenso, até porque ainda não chegou o inverno, 
quando ficará mais difícil. Solicitou ao Executivo que agilize a situação do serviço de 
Dentista no ESF dos Pachecos porque a comunidade tem muita carência e sobrecarrega 
o posto de saúde aqui do centro. Ressaltou que acredita que os repasses estão vindo 
para este serviço, inclusive para um auxiliar de Dentista. Comentou que lhe parece que o 
Executivo está meio devagar em muitas situações, então está aqui para cobrar e ajudar 
no que for necessário. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou ao 
Vereador Elomar que foi bem feita a crítica e a cobrança, inclusive falou com o Prefeito e 
ele lhe respondeu que amanhã estará solucionando a tão pendente ponte na região dos 
Pachecos. Falou que pode acreditar que não é por falta de cobrança de sua parte que a 
ponte não era feita e se sente constrangido, mas em contrapartida deve entender que o 
Município é muito grande geograficamente e o Executivo tem dificuldade de sanar parte 
dos problemas. Ressaltou que falou a um morador que a ponte seria feita. Ressaltou 
ainda que não tem feito muitos pedidos documentais aqui, mas está de consciência 
tranquila, pois o que pode fazer, ele faz e não está fazendo favor a população porque é 
pago por ela e tem este compromisso. Comentou sobre as construções feitas com 
recursos da Defesa Civil e acrescentou que às vezes se depara com bueiros ou com 
pontes com deficiência de aterro. Comentou que está esperando para fazer um Pedido de 
Informação para que possa ter conhecimento de como foi feito o contrato para construção 
de pontes e bueiros e se existe alguma garantia em termos de largura e resistência. 
Comentou que é nessas horas que devem mostrar seu verdadeiro papel. Ressaltou que 
alguns bueiros não foram planejados de uma forma eficiente para que não acontecesse 
imprevisto mais tarde. Falou que espera que quinta-feira a ponte já esteja pronta. Em 
seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas 
por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 013/16 DO VEREADOR 

MARCOS INDICA ao Executivo Municipal no sentido de que seja disponibilizado na 
medida do possível exame de visão para os alunos da rede municipal de ensino. 
INDICAÇÃO Nº 014/16 DO VEREADOR RODRIGO INDICA ao Executivo Municipal que 
realize audiência pública e encaminhe novo projeto de lei dispondo sobre a fração mínima 
e desmembrável dos lotes urbanos. JUSTIFICATIVA: No ano de 2014 foi rejeitado pela 
Comissão de Constituição, Justiça e Bem-Estar Social o Projeto de Lei nº 034/2014, que 
pretendia fixar a fração mínima e desmembrável dos lotes urbanos, uma vez que não 
houve realização de audiência pública, exigida pelo Estatuto das Cidades. Desta forma, é 
necessário que o Executivo providencie na realização da referida audiência para que a 
comunidade possa participar da discussão da matéria e, posteriormente, encaminhe o 
projeto de lei, para apreciação desta Casa Legislativa. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
029/16 DO VEREADOR MARCOS que seja providenciado melhorias na estrada do Cerro 
dos Abreu, que por motivos de relevos após as chuvas várias pedras ficam à mostra 
oferecendo grande risco aos usuários.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 030/16 DO 
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VEREADOR ELOMAR que seja providenciado restauração de dois bueiros na Linha 
Nova, um próximo a residência do Senhor Milton Bielaski e outro próximo a residência do 
Senhor Flávio Kologeski. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 031/16 DOS VEREADORES 
ELOMAR E RODRIGO que seja providenciado reforma de uma ponte na estrada que da 
acesso a residência da Senhora Geni Oliveira Rodrigues na Serra do Herval, próximo a 
Capela Nossa Senhora Aparecida. Justificativa: O acesso a residência da Senhora Geni 
Oliveira Rodrigues está comprometido devido à ponte próximo a sua residência que está 
com algumas pranchas quebradas deixando praticamente intransitável, diante desta 
necessidade justifica-se o pedido. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 032/16 DO 
VEREADOR ILO que seja providenciado patrolamento, roçadas e entupimento dos 
buracos existentes na estrada que sai da Produção próximo a residência de Vani 
Lanzarini, passando pelas residências de João Tavares, Claudinho até a residência de 
Osmar Custódio. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 008/16 DO VEREADOR NERCIO que 
informe o que segue: Se foi feita alguma pesquisa de opinião no mês de março de 2016 
no Município; se acaso foi feita, que envie quais perguntas foram feitas à população; 
porcentagem e quantia de pessoas entrevistadas; custo deste trabalho; resultado da 
pesquisa; que envie em anexo documentação comprobatória quanto ao que foi solicitado. 
Foram discutidos, votados e aprovados por unanimidade o PROJETO DE LEI 003/16 que 
reajusta o valor do vale-alimentação dos servidores da Câmara Municipal de acordo com 
o índice de revisão geral concedido aos servidores municipais e altera o caput do artigo 2° 
e o § 1° do artigo 5° da Lei Municipal 199/15 e dá outras providências e o PROJETO DE 
RESOLUÇÃO 001/16 que dispõe sobre a ordem cronológica de pagamentos dos 
contratos celebrados pelo poder legislativo.  Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES 
DE BANCADA. Usou a palavra a VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, saudou 
novamente quem não se fazia presente em sua primeira saudação. Comentou que uma 
estrada, no Passo Grande, a qual já pediu antes nesta Casa, se encontra em péssimas 
condições e cada vez que vê os moradores da localidade é cobrado e já não sabe mais o 
que responder, apenas diz que já colocou pedidos e foram aprovados por esta Casa por 
todos os Vereadores. Falou que espera que o Executivo olhe breve para esta situação 
porque existem pessoas ali que necessitam da estrada para escoar a produção. 
Ressaltou que é lamentável ter de falar sempre a mesma coisa aqui. Cedeu o restante de 
seu tempo para o VEREADOR RODRIGO que saudou novamente quem não se fazia 
presente em sua primeira saudação. Agradeceu ao Prefeito e Secretários que estiveram 
hoje aqui em uma Sessão Especial para prestar contas. Comentou que no ano de dois mil 
e quinze, as contas fecharam negativas em mais de R$ 1.000.000,00 (um milhão de 
reais), então a preocupação é grande e espera que consiga buscar a falta de recursos 
para zerar as contas o mais breve possível. Falou sobre a ausência do Vereador Tiago, 
por isso esta fazendo a parte dele e espera que tudo dê certo com o filho dele. Falou que 
muitas vezes é cobrado na rua e se sente envergonhado por ter sido mandado fazer a 
metade da estrada do fumo, onde falou todos os dias nesta estrada, que está em 
péssimas condições. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou 
uma feliz páscoa para toda a comunidade. Comentou que a situação das estradas é uma 
polemica muito grande. Relatou que na campanha eleitoral de dois mil e doze, uma 
pessoa lhe disse que ia lhe apoiar porque gostaria de vê-lo na Câmara, mas queria que 
não falasse tanto em estrada porque existem tantas outras carências no Município. 
Comentou que hoje se vê numa situação apertada, mesmo sendo da situação e precisa 
falar em estradas porque a carência é muito grande neste sentido e muitas vezes vê que 
as pessoas que deveriam dedicar um tempo maior do trabalho, não estão dedicando. 
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Pediu desculpas à pessoa que lhe disse isso, ela vai saber quem é, mas não tem como 
não trabalhar uma das grandes necessidades da comunidade. Falou que gosta de colocar 
pedidos de estradas, mas as pessoas chegam à confiança de que tenha ajudado o 
Vereador estar aqui na Mesa, então se sente na obrigação de colocar o pedido de 
estrada. Ressaltou que quem acha que não deva colocar pedidos de estradas, dê seu 
direito, mas precisa colocar para dar um pequeno respaldo às pessoas, que com sua boa 
fé, tenha dado um voto. Comentou que em um Município pequeno como o nosso, tem três 
pontos que se Executivo pegar com força, teremos um Município não tão ruim, que são: 
educação, saúde e acesso. Ressaltou que é da situação, mas não tem bandeira na hora 
de defender o Município, quer que o Município esteja em evidência por bem e não por 
situações ruins. Comentou que fica indignado e muitas vezes o Prefeito acha que é 
contrario, mas ao contrário está falando o que todos estão enxergando. Comentou que 
sobre as pesquisas, se aconteceu, acha que é um dinheiro que poderia ser economizado 
e gostaria de saber também se o valor gasto, caso aconteceu, está no orçamento do 
Município. Ressaltou que se não tem no orçamento e já em março começar fazendo 
pesquisa, gostaria de deixar seu repudio, caso a pesquisa tenha sido feita pela prefeitura. 
Deixou um recado do Assessor do Rodrigo Marcolin, Presidente da ACVERC, que no dia 
trinta vai ter uma audiência pública sobre o fechamento do hospital de São Jerônimo. 
Usou a palavra o VEREADOR NERCIO, Líder do PTB, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu ao Prefeito, 
Secretários e o Contador que estiveram prestando conta do ano de dois mil e quinze, que 
como já foi falado, o ano fechou negativo em aproximadamente R$ 1.249.000,00 (um 
milhão duzentos e quarenta e nove mil reais). Comentou que a respeito dos pedidos de 
providências sobre estradas, acha que o Vereador Rodrigo não entendeu. Ressaltou que 
poderia ser mal entendido, mas no seu ponto de vista, seus pedidos de providências 
estão atrapalhando seu serviço, embora espere que não estejam, vai expor suas ideias de 
como pensa. Citou a estrada do fumo que esta abandonada e acredita que foi depois que 
um Vereador colocou um pedido nesta Casa. Ressaltou que o que pensa é bem franco 
em dizer. Falou que tem Vereadores que vão ao interior do Município e diz que fez um 
projeto de estrada, mas infelizmente os Vereadores não têm poder de fazer projeto e sim 
fazem pedidos de providências, que são aprovados nesta Casa e nada obriga o Prefeito a 
fazê-los. Falou que pensa que os pedidos atrapalham e se for desta forma os 
Administradores devem mudar a forma de pensar. Ressaltou que os Vereadores, sendo 
de oposição ou situação, todos têm a mesma força dentro desta Casa. Neste espaço, 
usou a palavra o PRESIDENTE DIOGO, saudou novamente quem não se fazia presente 
na abertura da Sessão. Comentou sobre a situação da ponte na Zona dos Pachecos, que 
não tem como deixar de falar porque faz mais de vinte dias que caiu e não entende 
porque, pois é uma estrada vital no Município, que dá acesso a várias pessoas daquela 
região. Comentou que haverá os jogos rurais na Zona dos Pachecos e ressaltou que o 
campo não foi terminado, deixou um alerta ao Executivo para terminar este campo de 
futebol. Ressaltou que o pessoal da Zona dos Pachecos está um pouco sem assistência. 
Comentou também que haverá uma rodada de futebol de onze no campo do Município e 
convidou a todos para se fazerem presentes. Falou que vai entrar em contato com o 
pessoal de Pelotas, sobre as reuniões que foram pedidas hoje, pois não admite a perda 
de uma verba e acha que os Vereadores devem pressionar para que consigam estas 
verbas. Agradeceu ao Prefeito e Secretários que estiveram presentes na audiência para 
prestação de contas do ano de dois mil e quinze. Ressaltou que é uma preocupação 
dessa Casa as contas do Município porque na região, Barão do Triunfo foi o único 
Município que não conseguiu fechar suas contas em dois mil e quinze. Comentou que os 
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Vereadores têm agido para buscar recursos com emendas parlamentares e também na 
questão de economia, com corte de convênio, diárias e outras despesas para devolver 
para o Executivo, para que possa investir ou terminar alguma obra. Falou que hoje o 
Vereador Tiago não está por motivo de doença de seu filho. Falou que vai entrar em 
contato com a ACVERC e poderá apoiar a questão do hospital de São Jerônimo, porque é 
interesse de todos que o hospital continue funcionando. Nada mais havendo a tratar 
determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da 
próxima Sessão Ordinária, dia quatro de abril de dois mil e dezesseis na mesma hora e 
local. 
 
 

Sala de Sessões, 28 de março de 2016. 
 

 
 
                  DIOGO DA ROCHA VAZ                      TIAGO PACHECO GOVONI                       
                             Presidente                                                1°Secretário  


